
香港文匯報訊（記者 朱朗文）民建聯昨日與傳媒茶聚，介紹會務及今年下半年展開的

25周年會慶活動。作為全港會員最多的政黨，他們對會員人數於今年內突破35,000人有信

心，並會多收專業及青年會員，又會積極考慮參加因宣誓風波引發的補選，強調這是整個

黨的工作。
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「一國」之內竟不容「兩檢」？ 高鐵變「廢鐵」全港是輸家

然而，反對派卻將在全世界多個地方
都採用的「一地兩檢」安排指為「割
地」，表示將會反對到底云云。如果在
西九龍高鐵站借出部分地方讓內地執法
人員進行出入境通關手續就是「割
地」，然則深圳灣又是否內地「割地」
予香港呢？
加拿大在邊境也有「一地兩檢」，又
是否「割地」予美國呢？反對派的「割
地論」根本是邏輯混亂，「一國」之內
竟不容「兩檢」，本身就是荒謬之極。
反對派目的不過是要逼令高鐵採取「兩
地兩檢」、「車上檢」，藉此影響其效
益，將高鐵變成「廢鐵」，屆時反對派
就可以此為由炮轟特區政府，居心極為
險惡，盡顯他們「為反而反」的不堪面
目。
高鐵的特點就是快速和便捷。廣深港
高鐵香港段全長26公里，落成後可以將
香港往返廣州的時間由兩小時縮短至48
分鐘，並且將香港乘客接送到內地的高

鐵網，直達內地各大城市。據估計，高
鐵香港段50年內乘客年均可節省3,900
萬小時，經濟效益更是難以估量。
香港興建高鐵造價不菲，但是物有所

值，關鍵是必須盡量發揮其快速和便捷
的特點。在技術上，高鐵已經十分成
熟，現在最大的問題就是通關安排。高
鐵落成後可縮短香港到廣州個多小時的
車程，但如果在過關時花費過多時間，
變相是將高鐵的效益完全抵消，整個高
鐵工程的價值也會大為減低，這是全社
會都不想見到的。

「割地論」子虛烏有
所以，高鐵採取「一地兩檢」是一個

必然的選擇，也是一個不容妥協的選
項。在不少國家及城市，都採取「一地
兩檢」模式，正正就是着眼於便捷與效
率，包括現時的深圳灣口岸。其實，現
在西九龍高鐵站採用的「一地兩檢」，
也是沿用深圳灣模式，只是兩地角色調

換，深圳灣是內地租地予香港執法人員
進駐，西九龍高鐵站則是香港租地予內
地執法人員進駐。
既然深圳灣「一地兩檢」實施了這麼

多年都沒有出現大問題，正說明「一地
兩檢」是行得通，也得到市民的好評，
這樣西九龍高鐵站為什麼就不能實行
「一地兩檢」？難道內地租地予香港就
可以，香港租地予內地就不能，這還是
「一國兩制」嗎？
「一地兩檢」的問題，是法律問題，

完全可以以法論法去解決。律政司司長
袁國強在記者會上已提出會採用「三步
走」方式實施「一地兩檢」：第一步是
香港特區與內地先就口岸區的設立、
「內地口岸區」的範圍及管轄權、旅客
監管、各類協調應急機制等事宜達成
《合作安排》。第二步是在香港社會和
立法會進行討論後，尋求全國人大常委
會對《合作安排》的批准及確認。第三
步也是最困難的一步，就是在全國人大

常委會批准《合作安排》之後，特區政
府會向立法會提交本地立法建議，並爭
取立法會通過。
這「三步走」具有堅實的法律依據，

《基本法》第95條訂明：「香港特別
行政區可與全國其他地區的司法機關通
過協商依法進行司法方面的聯繫和相互
提供協助。」所以，特區政府完全有權
進行有關法律的合作，而深圳灣模式亦
已提供了先例。這些都說明「一地兩
檢」在法律上並沒有可質疑之處，反對
派不斷指稱違反基本法，因基本法不容
許內地執法人員來港執法云云，這完全
是斷章取義，企圖誤導市民。

圖搞垮高鐵居心險惡
「一地兩檢」並非新鮮事物，在不少

國家及地區都有採用，例如穿梭英國、
法國與比利時的歐洲之星，再如美國與
加拿大等，都設有「一地兩檢」的安
排。國與國之間尚且可以做到「一地兩
檢」，何況是「一國兩制」下的香港與
內地。香港本身就是中國的領土，請問
反對派口中的「割地論」所割的是誰人
的地？為什麼國與國都可以解決的法律
問題，反對派卻要上綱上線？這不過是

反映了反對派根深柢
固的抗中思維，這才
是「一地兩檢」的真
正癥結。
反對派以「割地
論」、「跨境執法
論」等荒謬指控，企
圖抹黑「一地兩檢」，但高鐵差不多已
經落成，如果不採取「一地兩檢」，就
必須進行「車上檢」以至「兩地兩
檢」。這些建議不但費時失事，更嚴重
影響高鐵的成效，也大大削弱市民乘搭
意慾。這樣，就與高鐵的原意相違，也
浪費了納稅人的大量公帑，是一個全輸
的建議。
反對派提出這樣「靠害」的建議，目

的不過是要令高鐵變「廢鐵」，損害其
便利及效益，令市民不願意搭乘高鐵，
屆時反對派就可以此為由炮轟特區政府
「興建大白象」，在社會上煽風點火。
高鐵是香港人的高鐵，高鐵發揮成效

市民都能獲益，相反以抗拒「一地兩
檢」來搞垮高鐵，全港市民都是輸家，
這些損人不利己的行為，盡顯反對派居
心險惡，盡顯他們「為反而反」的不堪
面目。

備受關注的廣深港高鐵香港段「一地兩檢」安排終於出爐，高鐵在通關方面將採用深圳灣口岸

「同層兩檢」模式，市民和旅客只需在同一樓層，便可完成香港和內地的進出境通關手續。這個安

排是最能夠發揮高鐵效益的安排，也是最便利市民的安排。

王國強 全國政協文史和學習委員會副主任 香港廣東社團總會榮譽主席兼首席會長

積極考慮參加補選
民記手足「拍住上」

香港文匯報訊 據新華社
報道，7月25日，全國人大
常委會辦公廳接收香港特別
行政區、澳門特別行政區第
十三屆全國人大代表選舉會
議成員登記表的工作，分別
在香港、澳門順利結束。此
次參與香港、澳門第十三屆
全國人大代表選舉會議成員
登記的人士分別為超過
1,900人和超過480人。
據全國人大常委會辦公廳

介紹，這項工作是香港、澳
門特別行政區第十三屆全國
人大代表選舉的基礎性工
作。7月初，全國人大常委
會辦公廳分別在香港、澳門
臨時設立第十三屆全國人大
代表選舉工作辦公室，在7
月10日至7月25日期間，
接收具備選舉會議成員資格
的人士遞交登記表。
登記工作得到了香港、澳

門特別行政區各界人士的積
極響應，每天都有符合選舉
會議成員資格的人士遞交登
記表。
根據十二屆全國人大五次

會議通過的《中華人民共和
國香港特別行政區選舉第十
三屆全國人民代表大會代表
的辦法》和《中華人民共和
國澳門特別行政區選舉第十
三屆全國人民代表大會代表
的辦法》規定，選舉會議成
員以個人身份參加選舉會
議，並以個人身份履行職
責。
選舉會議成員有權依法聯

名提出代表候選人，並參加
投票選舉。
根據選舉辦法，香港、澳
門特別行政區選舉第十三屆
全國人民代表大會代表由全
國人大常委會主持，選舉會
議成員名單將提請全國人大
常委會審議並公佈。
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今年香港書展已經
結束，但一切恩怨情
仇相信會繼續搞落

去。「無敵神駒」仇思達在書展最後一天在
fb上載了一張「熱狗」攤位的照片，只見一
批批疊到頸咁高嘅書，似乎係賣唔去要打包
攞走，「神駒」恥笑對方未到收爐時間已
「打包回府」，肯定生意冷淡，「蝕到空
虛」。
有「益友」就「擔心」一眾「熱狗」可能

要啃咗批書，真係諗起都心涼咁話。
「神駒」在書展結束當日發相發帖，文中

揶揄道：「熱血公民，笑×死人！書展尚未
收爐，嚴重滯銷嘅熱狗已經趕住將蟹貨入
箱，驚住太多唔夠時間！」
「Dominic Chien」留言恥笑：「唔係驚
唔夠時間，係驚比（俾）人影倒（到）去到
收爐仲有成檯（枱）書原風（封）不動，所
以提出（早）搬走，之後影張相放fb話比
（畀）熱狗知已經賣光。」
「Gary Ka Kit」也揶揄：「為左（咗）
扮賣晒d（啲）書咁濟（滯）可以去到幾
盡，率先收咁d（啲）書先！」

「Dai Ching」就爆料：「其實今（前
日）早10點已經開始執野（嘢）準備清
場。」
「Chun Chu」就稱：「仲有好多（書）

其實係未開過，正確的（啲）講應該系
（係）話無人買。」

狗達自high：全程喺展位簽名
「熱狗」前首領狗達（黃洋達）稍後發

帖，回顧書展的生意，其中稱：「多得各
位支持，業績不錯，感謝大家～～小弟基
本全程係（喺）展位簽名架（㗎）啦！」
等等。
「神駒」即時發帖批評：「黃洋達真係反

骨反到傻×咗，講啲嘢連自己都呃埋。連續
7日拍烏蠅，銷情慘淡蝕到入肉，佢就死撐
『業績不錯』。明明無乜人搵佢簽名，成日
坐喺度玩手機打發時間，佢就話自己『全程
簽名』。大佬，你當啲市民真係白癡架
（㗎）咩？」
「微塵」就上載了一張「熱狗」主席蟲泰

（鄭松泰）有如喪家犬般推介自己著作的照
片，恥笑道：「兩位做咩無咩笑容。黃洋達

在書展不是說鄭松泰的書上年買（賣）成千
本的嗎？照計今年已經唔差個喎！」
「Albert Ng」揶揄：「仲有咁多貨，呢
鑊真係啃×死啲傻×熱狗！」

「Chi Keying Yim」就幫狗達度埋台詞，
屈其他「熱狗」買書，「今年大買（賣），
供不應求！但留了少量書益自己人，用黎
（嚟）籌募競選經費，為個字頭，每位公民

必定最少50本！」
一次書展搞成咁，其他大型展覽，真係留

意吓有冇「獨人」擺檔好喎！
■香港文匯報記者 羅旦

「狗書」滯銷提早打包「神駒」譏「蝕到空虛」
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■仇思達上載圖片，證明「熱狗」在書展最後
一天的上午已開始執書。 fb截圖

■民建聯與傳媒茶聚，介紹會務及25周年會慶活動。
香港文匯報記者曾慶威 攝

民建聯多名成員昨日與傳媒茶
聚，包括4名副秘書長葉傲

冬、洪錦鉉、鄭泳舜及黎榮浩，宣
傳及公關委員會主席譚榮勳，青年
民建聯主席顏汶羽及副主席關浩
洋。

「副秘」1變4 分工清楚
民建聯今年換屆後，副秘書長
由1人增加至4人，各有分工，其
中葉傲冬負責宣傳、公關及傳媒
聯絡，洪錦鉉聚焦家庭事務及聯
繫智庫組織，鄭泳舜主要聯絡外
國領事、商會及關注體育事務，
黎榮浩則稱自己負責「穿珠
仔」，負責會員及義工發展和聯
絡海外友好。

會員「三萬五」料快達標
被問及該黨會員人數增長，黎榮
浩笑言主席李慧琼有要求，其中要
求10名新增會員中，需要有一人在
35歲以下，自己要肩負「跑數」責
任，幸好目前距離35,000人的目標
只欠200多人，應該很快就可以達

標，甚至今年能超額完成。
他又提到，明年開始更換第二代

智能身份證，由於要協助長者更
換，故今年的義工人數同樣要有可
觀增長。
葉傲冬指出，民建聯作為跨階層

政黨，要多收專業及青年會員，並
笑言顏汶羽背負極大壓力，「好似
Sales俾人捽數咁捽佢」，而除了人
數外，青年會員的積極程度也要增
加，故青民舉辦的活動及整體做法
都與過去有分別。
顏汶羽表示，青民在今年首7個

月收了約140個會員，增長比預期
快，最新有1,719人，比自己2015
年剛上任青民主席時的1,475人增
加不少，又指青民會員在量和質方
面都要提升，而前晚就與一個年輕
醫生面試。

多吸專業青年會員
關浩洋補充，早前更有年僅20歲

的劍橋大學女生申請做實習，而青
民今年新增的會員中，通常都是教
師等專業人士。

有指鄭泳舜在黨內初選擊敗葉傲
冬，獲民建聯支持出選因宣誓風波
引發的立法會九龍西補選。鄭泳舜
指出，補選時間表未定，現仍有不
少未知數，會做好目前的工作，而
出選並非個人的事，是整個黨的工
作，應該團結一致，又指自己和葉
傲冬相識已久，是好兄弟。
被問到會否與鄭泳舜「拍住上」

協助他爭取支持，葉傲冬指兩人同
樣來自九龍西，「朝見口晚見
面」，不時會同時出席區內活動，
「拍住上」是過去、現在和將來的
事。
葉傲冬又認為，從資源運用的角

度來看，特區政府應考慮將兩宗宣
誓案引發的補選同時舉行，因去年
新界東補選已花了7,000萬元，對
補選分開舉行的成本效益存疑。
另外，民建聯中委會前晚舉行會

議，通過工聯會前立法會議員鄧家
彪加入該黨，意味着積極參慮出戰
新界東補選的他，或會同時以工聯
會及民建聯名義出選，鞏固建制派
內的支持。

要數民建聯於下半年的會慶活動重頭戲，一
定是9月一連兩天於紅館演出，其中「四大元
老」曾鈺成、譚耀宗、葉國謙和陳鑑林將會粉

墨登場，上演諷刺時弊的舞台劇，更獲名導演高志森撰寫大綱及
協助綵排。
在昨日的茶聚上，眾人大賣關子不肯「穿橋」，解釋時局不斷
變化，劇本仍在撰寫。但他們透露，所有民建聯立法會議員都會
在台上表演，甚至有機會獨唱一兩首歌，而事前他們都要去專業
錄音室綵排，相當認真。
該黨並邀請到太極樂隊結他手鄧建明（Joey Tang），與青年
民建聯成員「Jam歌」。
不過，青民成員要踏上紅館台板也非易事，青民副主席關浩洋
指，成員先要錄一兩分鐘的聲帶到該黨秘書處，再安排到錄音室
試音，更大爆自己仍然未收到通知電話！

■香港文匯報記者 朱朗文

「四大元老」演舞台劇賀會慶
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■有「益友」揶揄如果「熱狗」生意真係咁
好，蟲泰sell書時就唔會死老竇咁款。

fb圖片

■仇思達狠批狗達思覺失調。 fb截圖


